

Anwesende StuPa-Mitglieder:

RCDS: *Vincent Fottner, Elisabeth Bühner, Philipp Götz*

LHG: *Isabel Heitz, Moritz Klatt*

Jusos: *Simon Schaarschmidt, Lorena Puaja, Marius Schlosser, Simon Uhl*

GHG: *Jonas Michaeleczyk, Naomi Bergmann, Kyra Lenouidias, Felix Moldt, Philipp Kothe, Niklas Husemeyer, Sophia Rockenmayer (ab 20:45 anwesend), Hans Schweighöfer (ab 20:30 anwesend), Florian Weigl (ab 20:30 anwesend)*

FS Jura: *Agnes Brücklmayer*

FS Wiwi: *Tobias Klostermaier*

FS Philo: *Yvonne Pickhardt*

FS Info: *Laura Heislmeier*

Stimmrechtsübertragungen:

Sophia Rockenmayer auf Philipp Kothe (bis 20:45 Uhr)

Philipp Kothe auf Felix Moldt (ab 22:00 Uhr)

Jonas Michaeleczyk auf Niklas Husemeyer (ab 22:00 Uhr)

Tobias Klostermaier auf Yvonne Pickhardt (ab 21:00 Uhr)

1. Begrüßung und Formalia

Abstimmung Protokoll

Dafür: 18 - Protokoll einstimmig angenommen

Abstimmung geänderte Tagesordnung:

Dafür: 19 – Tagesordnung einstimmig angenommen

2. Neuwahl des Präsidiums:

Kandidaten:

Marius Schlosser: Vorsitz

Vincent Fottner: Stellvertreter

Niklas Husemeyer: Stellvertreter

Sine Lörner: Beauftragte für Vernetzung der Hochschulgruppen

Felix Moldt: Darf eine Beauftragte Vorsitz des StuPas haben?

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): hat Bewerbung nicht eingereicht, weil die Regelungen des StuPas es nicht zulassen

Yvonne Pickhardt (FS Philo): Aus der Mitte heraus auslegbar, Studierendenparlament kann Beauftragte wählen, gewählte Beauftragte gehören zu unserer Mitte
Nach ihrer Auslegung könnten Beauftragte Sitz bekommen

Lorena Puqja (Jusos): Glaubt es geht nicht, Präsidium muss von gewählten Mitgliedern des Parlaments besetzt werden, juristisch nicht mit GO vereinbar

Agnes Brücklmayer (FS Jura): Stimmt Lorena zu, aus der Mitte heraus bedeutet gewählte Mitglieder des StuPas, Agnes würde sich gerne an die GO halten

Sine Lörner (Beauftragte Vernetzung HSGs): Hält es auch für auslegbar, sie sieht die Möglichkeit in der GO und würde es gerne machen, ihr ist es aber auch ein Anliegen, dass die Abstimmung vorangeht.

Andreas Kalenberg (Beauftragter Hochschulwahlen): Nur in GO oder auch Grundordnung drin? StuPa kann beschließen, von der eigenen GO abzuweichen, wäre eine Möglichkeit, um Beauftragte reinzubekommen

Niklas Husemeyer (GHG): bis zu 2 weitere Stellvertreter, seiner Meinung nach ist es nicht logisch, wenn es Leute von außerhalb sind, zieht Analogie zum Bundestag, nach Niklas ist es relativ eindeutig

Simon Kalmbach: in der GO steht nichts drin, grundsätzlich gute Idee, damit würde Neutralität gewährt werden, GO des Konvents kann man Ausnahme einführen, oder mit 2/3 Mehrheit ändern

Felix Moldt (GHG): Schließung der Redeliste

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): Kann man diese Frage mit dem BayHochschulgesetz beantworten

Felix Moldt (GHG): Da Beauftragte nicht von Studierenden gewählt wurden, ist es seiner Ansicht nach nicht möglich

Sine Lörner (Beauftragte für Vernetzung HSGs): Wichtig auch im Sinne von zukünftigen Beauftragten, das deutlicher zu formulieren, damit man Klarheit hat

Abstimmung: Bewerbung von Sine Zulassen oder Ablehnen:

Dafür: 2, Dagegen: 16 → Bewerbung abgelehnt

Kyra Lenouidas (GHG): Reihenfolge muss beachtet werden, Präsidium wird in der ersten konstituierenden Sitzung gewählt, Beauftragte erst danach, Beauftragte müssten demnach auch in der konstituierenden Sitzung gewählt werden

Vorstellung der Kandidaten für den Vorsitz des Präsidiums:

Bericht Präsidium: es ist alles vorbereitet, dass eine reibungslose Übergabe stattfinden kann, Umstellung der Zugänge wird einige Tage dauern, sollte aber relativ zügig von statten gehen. Felix steht dem Präsidium jederzeit zur Verfügung

Vorstellung Marius Schlosser auf den Vorsitz des Präsidiums

Vorstellung Vincent Fottner auf den stellvertretenden Vorsitzenden

Vorstellung Niklas Husemeyer auf den stellvertretenden Vorsitzenden

Wahlablauf: Vorschlag von Felix: Öffentliche Wahl, geheime Wahl ist nicht möglich, 4-Augen Prinzip kann nicht eingehalten werden

Abstimmung über Öffentlichkeit der Wahl:

Dafür: 20 → Einstimmig angenommen

Wahl Marius Schlosser: 20 abgegebene Stimmen – 17 dafür, 3 Enthaltungen

Wahl Vincent Fottner: 20 abgegebene Stimmen - 9 dafür, 11 dagegen

Wahl Niklas Husemeyer: 20 abgegebene Stimmen – 11 dafür, 9 dagegen

Neues Präsidium: Vorsitz Marius Schlosser, Niklas Husemeyer Stellvertreter

Dankesrede von Felix Moldt, Übergabe des „Hosts“ an Marius Schlosser

3. Antrag Neubauten

Tobias Klostermeier (FS Wiwi) Vorstellung des Antrags

Simon Kalmbach: Es müssen auch Seminarräume und campusnahe Büroräumlichkeiten für Verwaltung und Lehrstühle angeboten werden können. Perspektivisch den Platz an der Spedition für eine mögliche Erweiterung MedFak berücksichtigen

Agnes Brücklmayer (FS Jura): Soll primär für Studenten förderlich sein, Multifunktionsräume kann man bedenken. MedFak ist wieder in der Versenkung verschwunden, lieber nach aktueller Studiensituation richten

Simon Uhl (Jusos): Nach Gespräch mit Kanzler sind Multifunktionsräume schon einkalkuliert

Sophia Rockenmayer (GHG): Mensa kommt ins Spitzberggebäude. „Mensateria wäre wünschenswert“ – macht der Satz Sinn bzw. streicht ihn. Besser formulieren, was man drin haben möchte. Priorisierungen angeben

Tobias Klostermeier (FS Wiwi): Stimmt allen zu. Büro- und Seminarräume sind schon eingeplant. Eher Räume, die jederzeit offen sind, quasi wie ein Lesesaal ohne Bücher. Cafeteria kann man umformulieren. Medizin: Gespräch mit Bartosch, Medizin wird noch lange dauern.

Sophia Rockenmayer (GHG): Vorschlag auf Streichung des Satzes

Sophie Gschwendtner (Beauftragte für Studentenwerk/Mensa):

Mit Prüfungssekretariat Mehrzweckräume eingebracht für Menschen mit Behinderung. Diese Räume sind bereits vorgesehen

Tobias Klostermeier (FS Wiwi): Nach Absprache mit den anderen FSen wird der Satz gestrichen

Abstimmung Antrag:

Dafür: 20 → Einstimmig angenommen

4. Bericht AStA

Vorstellung: Simon Schaarschmidt

Montag Treffen der Senatoren mit Präsidenten bezüglich der erweiterten Universitätsleitung. Senatoren sollen wieder in die erweiterte Unileitung aufgenommen werden.

Mittwoch noch ein Treffen mit Präsidenten und Kanzler bzgl. ZSZVG. Zwischen AStA, 2 gewählten Mitglieder des StuPas, wie kann man in Zukunft besser und früher an Infos kommen.

Morgen bis Sonntag ist eine Online-Sitzung des fzs.

Neuer Unileitung sollen die Anträge des StuPas der letzten Monate übergeben werden, damit die neue Leitung eine Übersicht über die neueste Beschlusslage hat.

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): Frage, ob es Neuigkeiten bezüglich der Umfrage gibt, gibt es schon Auswertungen

Simon Schaarschmidt (Jusos): Keine Besprechung bezüglich der Umfrage, sobald die Auswertung durch ist, wird berichtet

Philipp Götz (RCDS): was ist der fzs-Konflikt, der im letzten Asta Protokoll erwähnt wurde?

Simon Schaarschmidt (Jusos): Ist sich nicht mehr sicher, er glaubt, dass es um Änderungen in der Geschäftsordnung geht. Kleinere Probleme mit einem Ausschuss des fzs, hat aber keine Auswirkungen auf die Uni

Philipp Götz (RCDS): Warum war es dann geheim im Protokoll?

Simon Schaarschmidt (Jusos): Weil es Personen direkt betrifft, Datenschutzgründe.

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): Wie ist die weitere Vorgehensweise der Umfrage? Welche Strategie wird mit den Ergebnissen gefahren.

Simon Schaarschmidt (Jusos): Das hängt davon ab, wie die Antworten ausschauen. Erst muss man es auswerten, danach kann man die Vorgehensweise besprechen.

Philipp Götz (RCDS): Anmerkung zu AStA Protokoll: „Kurz Zugriff auf die Mails“ – ging über mehrere Monate, deswegen Korrekturanfrage. Beauftragte für Allgemeine Angelegenheiten – Alina Waitzmann: Bitte um Vorstellung der Person

Bezüglich HSG-Infonachmittag: Aus Datenschutzgründen Mailadressen in BCC setzen. Gruppe „Cook with the World“ hat keine Mail bekommen und konnte kein Video erstellen.

Copyright Sophia Rockemeier bei jedem Video, ist das richtig?

Sophia Rockenmayer (GHG): Cook With the World: Adresse aus letztem Semester wurde genommen, sie schreibt es auf, um es zu aktualisieren. Beim AStA Facebook Account gab es eine Veröffentlichung, HSG konnten es schon lesen.

Copyright hat mit dem System zu tun. Hat es über die private ZIM-Kennung hochgeladen, erscheint automatisch in der Playlist

Andreas Kalenberg (Beauftragter Hochschulwahlen): AStA-Verein hat sich gegründet und vorläufige Satzung rausgegeben. Haben sich noch nicht vorgestellt, wie sieht es da aus. Hat sich etwas an der Satzung geändert? Wie hoch ist der Mitgliedsbeitrag

Sophia Rockenmayer (GHG): Vor Corona Termin beim Notar, wurde abgesagt, seitdem war es nicht möglich, Termine zu bekommen

Simon Schaarschmidt (Jusos): Vorschlag, Fragen im Vorhinein per Mail zu schicken, damit besser drauf geantwortet werden kann

Simon Kalmbach: Was macht Alina Waitzmann und Bitte um Vorstellung im StuPa.

Simon Schaarschmidt (Jusos): Genaue Tätigkeitsfelder kann man nicht festlegen, sie arbeitet allen Leuten im AStA zu. Er fragt sie, ob sie sich vorstellen möchte.

Simon Kalmbach: Aus Transparenzgründen Vorstellung, Simon ist nach Simon Schaarschmidts Antwort „genauso schlau wie vor 10 Minuten“.

Simon Schaarschmidt (Jusos): Liegt an der Struktur des AStAs, man arbeitet in vielen Bereichen zusammen, deswegen gibt es nicht zwangsläufig strikte Trennungen. Er kann nicht für andere Menschen entscheiden, ob sie ins Parlament kommen oder nicht, er gibt aber die Anfrage weiter

Agnes Brücklmayer (FS Jura): Findet es nicht in Ordnung, über eine dritte Person geredet wird. Um die Effektivität des StuPas zu verbessern, keine ewig langen Diskussionen

Philipp Götz (RCDS): Warum haben die Videos für den HSG-Infonachmittag 1,5 Wochen gedauert, bis sie hochgeladen wurden?

Sophia Rockenmayer (GHG) Es wurden verschiedene Optionen für's Hochladen ausprobiert, bis es optimal war, deswegen hat es länger gedauert

5. Bericht Beauftragte

Mathias Röpke (ZKK): regelmäßiger Austausch, erste Probleme mit verschiedenen Softwareprodukten. Vorstellung eines Konzepts für Workshop Selbstmanagement nächstes Semester. Geplant für die nächste O-Woche, um Quietschies die unterschiedlichen Portale näherzubringen

Sine Lörner (Vernetzung der HSGs): 36 Leute bisher in der Gruppe. Aufruf für HSGs, Videos einzusenden mit Aufrufen, wählen zu gehen. Treffen mit Kyra und Philipp bzgl. AK Netter Umgang

Domokos Kovacs und **Niklas König** (Beauftragte für Internationale Studenten): Gespräch mit Herrn Solomon (Vizepräsident Internationales), über bisherige Errungenschaften informiert. Antrag Besserstellung internationale Zusammenarbeit mit Solomon.

Kyra Leonudias (GHG): bezüglich Antrag Gespräch mit Herrn Stoll vom Studentenwerk. Teile des Antrags wurden auf höherer Ebene neu verhandelt mit AAA und Studentenwerk. Man muss abwarten, was ausgemacht wird.

Maik Mann (Beauftragter für Hochschulwahlen): Vorläufiger AK Wahl, Meldefrist für die Wahl abgelaufen, deswegen wird es einen endgültige AK Wahl geben. Man wird alle Wahllisten bitten, sich bis zum 12.06. zu melden mit einem Delegierten. Fairnessabkommen wird wiederkommen. Digitaler Wahlkampf wird genauer besprochen werden. Bitte an Präsidium, bei der StuPa-Seite auf Facebook diesen Aufruf zu teilen (12.06.).

Katharina Schötta (Beauftragte für schwangere Studentinnen): Betreuung an der Uni: Notbetreuung für Alleinerziehende, ansonsten orientiert es sich an staatlichen Vorgaben

Philipp Götz (Beauftragter für Digitalisierung): Neue Zoom-Sicherheitslücke (Version 4.6.11) herausgekommen, Update erforderlich (Version 5.0.5)

Simon Kalmbach: Im Bezug auf Kyra: Mit Abteilungsleiterin fürs AAA gesprochen, dass sie verwundert über die Herangehensweise war, man muss vorsichtig rangehen

6. Bericht Fachschaften

FS Jura: Online-Klausurensammlung ist online, wurde hinreichend geteilt. Mündliche Prüfungen fürs Staatsexamen stehen an. Fakultätsratssitzung konnte gut genutzt werden, es gab einige Anfragen zur Online-Lehre, etc. Bibliotheksöffnung aktuell noch nicht möglich. Onlineliteratur wurde erhöht. Vorlesungen laufen, Anfrage eines Professors, Stellenausschreibung für Law Clinic. Antrag soll gestellt werden, damit die Stelle weiterhin finanziert bleibt. Law Clinic ist für ganze Uni gut, Start Ups, etc. werden unterstützt

Sophia Rockenmayer (GHG): FAU Erlangen hätte verkündet, dass alle Prüfungen mit einem Freischuss verbunden sind aktuell. Nachfrage, ob das überhaupt geht.

Agnes Brücklmayer (FS Jura): Es kann zurückgetreten werden (kurzfristig), aber kein Freischuss

FS Philo: Aufruf auf Social-Media-Kanälen bis 08.06. zum Thema Hochschulwahlen, Video sollte hochschulpolitisch neutral sein. Bitte um Verbreitung und Teilnahme.

Sophia Rockenmayer (GHG): Kann man die Frist verlängern, da relativ kurzfristig

Yvonne Pickhardt (FS Philo): Frägt nach

Matthias Röpke (Beauftragter ZKK): Nachfrage, wie das Format sein soll.

Yvonne Pickhardt (FS Philo): Wieso denkt man, dass wählen wichtig ist, eher persönlich gehalten

FS Info: Nichts zu berichten

FS Wiwi: Tobias nicht mehr da, kein Bericht

7. Antrag Blinden- und Sehbehindertenfreundlichkeit

Vorstellung: Leo Kilz

Agnes Brücklmayer für **Sophie Gschwendtner** (Beauftragte für Studentenwerk/Mensa): Spricht sich für Annahme des Antrags aus, Führung mit der Architektenkammer über den Campus, um über Mängel zu reden. Sie hat eine Liste mit Mängeln erstellt, ist aufgrund gewisser Normen durchführungspflichtig. Erarbeitet gerade ein Konzept für eine barrierefreie Online-Lehre

Agnes Brücklmayer (FS Jura) Spricht sich dafür aus. StuPa kann Druck ausüben, damit der Campus barrierefreier wird. Aktuelle Zeit kann gut genutzt werden.

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): Konnte Leo während seiner Arbeit mit Studenten mit Behinderung sprechen. Gibt es eine Statistik, wie viele Studenten mit Behinderung an der Uni studieren.

Leo Kilz: Nicht direkt mit Studenten, aber Berichte über Probleme eines ehemaligen Studenten mit schwerer Sehbehinderung. Leo weiß die absolute Anzahl nicht, aber unabhängig der Anzahl ist es wichtig, dass es umgesetzt wird.

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): Er wollte nicht den Eindruck erwecken, dass eine geringe Zahl von Menschen mit Behinderung Umbauarbeiten nicht rechtfertigen

Abstimmung:

Dafür: 20, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1 → Antrag angenommen

8. Eilantrag englische Übersetzung Hochschulwahl

Vorstellung: Maik Mann

Debatte über Eilbedürftigkeit (einige Beiträge könnten durch technische Probleme fehlen)

Sophia Rockenmayer (GHG): Ist bestürzt darüber, dass es nur eine deutsche Fassung gibt. Kurzer Dienstweg ist schlauer, Frau Herfurth eine Mail schreiben, unhaltbarer Zustand

Andreas Kalenberg (Beauftragter Hochschulwahlen): Wahlbenachrichtigungen sind auf Englisch rausgegangen letztes Jahr. Antrag soll Nachdruck erzeugen. Sie wollten den kurzen Dienstweg gehen, aber Antrag soll verstärkend wirken. Unabhängig davon wird auch eine Mail an Frau Herfurth geschrieben

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): Unterstützt den Antrag, fände es schön, wenn das StuPa dahintersteht.

Agnes Antrag auf Schließung der Redeliste

Sophia Rockenmayer (GHG): GO Antrag auf Nichtbefassung, da es ein klarer Verstoß ist und das Anliegen legitim ist. Beschluss ist nicht vonnöten, die Universität hat die Verpflichtung, sich darum zu kümmern.

Marius Schlosser (Jusos): GO Antrag nicht nötig, weil bei einer fehlenden Eilbedürftigkeit der Antrag nicht behandelt wird.

Maik Mann (Beauftragter Hochschulwahlen): Größeres Gewicht, da es manchmal Probleme mit Informationsaustausch gibt. Wäre ein wichtiges Signal des StuPas

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): Findet Sophias Beitrag unnötig, da ein Antrag verstärkend wirken würde. Er versteht nicht, warum sie nicht dahintersteht.

Abstimmung Eilbedürftigkeit:

Dafür: 9, Dagegen: 12 → Eilbedürftigkeit ist nicht gegeben

9. Senatsbericht

Kommt schriftlich

10. Sonstiges

Kyra Leonudias (GHG): AK Netter Umgang Vorschläge

- Kodex für Umgangsformen (soziale Medien)
- StuPa Webauftritt aktiver gestalten, um Beauftragtenaktionen zu bewerben
- Mehr Infos über gewisse Abläufe
- Antragsvorlage aufnehmen: Kontakt mit Beauftragten
- Liste mit Beauftragten auf der Website des StuPas
- Kontaktliste StuPa, Asta und Beauftragte
- In Anlehnung der Jour fixe Treffen der Beauftragten und mit dem studentischen Mittelbau, WisMits, Unileitung, etc.
- Vor der konstituierenden Sitzung Sektempfang

Domokos Kovacs (Beauftragter für Internationale Studenten): freut sich über die gute Zusammenarbeit, auch in Zukunft, wünscht einen guten Wahlkampf

Yvonne Pickhardt (FS Philo): Frage zu Kyra: Wie soll das mit den Treffen ablaufen? Wie viele Leute, etc.

Wie schaut es mit StuPa aus? Gibt es schon konkretere Pläne besserer Ablauf bzw. mehr Infos der Unileitung, dazu konkreter

Kyra Leonudias (GHG): Anzahl und konkreteres noch keine genaue Aussage möglich, da man erst wissen wollte, was das StuPa dazu sagt

Kommunikationsabläufe der Uni → es hapert irgendwo an der Kommunikation, in die universitäre Struktur eindenken und daran dann daran arbeiten

Yvonne Pickhardt (FS Philo): Ins StuPa einladen und Konzept erläutern und darüber reden?

Vincent Fottner (RCDS): Minorities United einladen? Strukturelle Probleme mit Rassismus an der Universität

Sine Lörner (Beauftragte Vernetzung der HSGs): Sektempfang eine Form von Wertschätzung
Minorities United: sieht es positiv, die werden kommen

Andreas Kalenberg (Beauftragter Hochschulwahlen): E-Mails auf der Homepage sind veraltet (Präsidium)
Gibt es was neues bei Beauftragen Mails?

Marius Schlosser (Jusos): Aktualisierung steht an, Beauftragen Mails gibt es nichts neues

Philipp Götz (RCDS): Warum gab es keinen Kontakt mehr mit dem ZIM?

Marius Schlosser (Jusos): Diverse Probleme beim Einrichten, Situation mit Corona problematisch, wird aber auf alle Fälle in Angriff genommen

Sitzungsende 22:53